
  

Studierendenschaft der Hochschule Offenburg 
Badstraße 24 
77652 Offenburg  

 

Protokoll des Allgemeinen Studierenden Ausschusses (AStA) -  
Sitzung am 15. November 2023 

 

 

 

Ort:   Campus Offenburg, D 015    

Dauer:   18:00 - 20:00 Uhr 

Vorsitzender:  Fabian Scheuch 

Teilnehmende: Fabian Scheuch, Céline Donjon, Ebru Mecek, Kay Mumbach, Dominik 

Mosler, Nico Mirassan, Robin Preuss, Nicolai Echle, Elena Krämer, 

Elias Kandlin, Lisanne Faber, Ayleen Werling, Christian Jambor, Mika 

Peters, Nathan Siméon, Joshua Kalathikkattil Abraham, Soraya 

Hassani Alami     

Entschuldigt: Simon Walter, Leonie Faller, Alina Humpert, Alexandra Schummer, 

Nando Ruck 

Unentschuldigt: --- 

Gäste: ---  

Protokollführerin: Heike Huber 

 

TOP 1: Begrüßung 

Céline Donjon begrüßt die Anwesenden. Die Einladung mit der Tagesordnung ist den AStA-

Mitgliedern zugegangen und mit Unterschrift auf der Anwesenheitsliste beschlossen.    

 

TOP 2: Vorstellung + Berichte der Referate  

Vorstand 

Fabian Scheuch berichtet, dass sich momentan sehr viel um die Mensapartyplanung dreht. 

Dazu näheres unter TOP 3. 

Er appelliert nochmal an alle Referate, falls aufgrund von Verkauf eine Kasse benötigt wird, 

dies mindestens eine Woche vorher dem Finanzreferat kund zu tun, ansonsten kann kein 

Verkauf stattfinden.  

Céline Donjon erklärt, dass es vom Campus Gengenbach momentan nichts zu berichten 

gibt. 

    



  

Referat Sport 

Mika Peters berichtet, dass das Sportprogramm insgesamt gut angelaufen ist im 

Wintersemester. Da sich ein paar Internationals gemeldet haben, die gern Cricket anbieten 

möchten, wird da nach einer Lösung gesucht.  

Bezüglich des Wintersporttags werden momentan Ideen und Angebote gesammelt. Eventuell 

soll es eher 2 - 3 kürzere Tagesausflüge geben, bei denen auch Skifahren erlernt werden 

könnte. Mehr dazu möchte Mika in der nächsten AStA-Sitzung kundtun. 

 

Referat Kultur 

Christian Jambor erläutert, dass sowohl die Opening als auch die Ersti-Party gut gelaufen 

sind. Leider gab es wieder einige Rückmeldungen von Internationals, dass sie trotz vorab 

gekauftem Ticket nicht reingelassen wurden. Hierzu werden Christian und der AStA-

Vorstand nochmal das Gespräch mit den Betreibern suchen.  

Christian weist auf den Spieleabend mit Grillen am morgigen Donnerstag, den 16. November 

2023 ab 18:00 Uhr hin.  

Ferner erinnert er nochmal an die große Mensaparty anlässlich des 10-jähringen Jubiläums 

der Verfassten Studierendenschaft am Freitag, den 24. November 2023 ab 20:00 Uhr. 

Außerdem wird am Donnerstag, den 30. November 2023 die Weinprobe in der 

Winzergenossenschaft Offenburg Zell-Weierbach stattfinden. Die Anmeldung wird erst nach 

der Mensaparty geöffnet, da diese in der Vergangenheit immer sehr schnell ausgebucht war 

und jetzt der Fokus auf der Mensaparty liegen soll.  

Fabian berichtet, dass Studierende in der Etage 1 in Offenburg freitags bei Ü18 Partys freien 

Eintritt haben.  

 

Referat Finanzen 

Dominik Mosler appelliert nochmal an die Anwesenden alle Veranstaltungen, an denen 

Kassen benötigt werden, rechtzeitig bekanntzugeben. Ansonsten gibt es momentan viele 

Rechnungen zu begleichen, Kassen vorzubereiten und abzurechnen. 

 

Referat Internationales 

Soraya Hassani Alami gibt wieder, dass am Sonntag, den 26. November 2023 eine 

Exkursion mit 25 Studierenden nach Stuttgart geplant ist. Hierbei werden das Mercedes 

Benz und das Porsche Museum angeschaut und hinterher noch in die Stadt gegangen. 

Eventuell ist im Dezember noch eine Exkursion nach Konstanz geplant. Hierzu möchte sie in 

der nächsten AStA-Sitzung mehr berichten. 

 

 

 



  

Referat Presse- und Öffentlichkeitsarbeit 

Lisanne Faber berichtet, dass sie die Social Media Kanäle des AStAs aufgeräumt haben und 

versuchen täglich etwas Neues zu posten. 

Sie erklärt, dass sich die Mensaparty momentan in der Hauptwerbephase befindet. Es wird 

gepostet, die Plakate hängen sowohl am Campus Offenburg als auch in Gengenbach im 

Kloster und im Bildungscampus. Die AStA-Shirts befinden sich im Druck. Erneut greift 

Lisanne die Idee auf, an der Mensaparty einen kostenlosen Shot auszugeben wenn man 

dem AStA künftig auf Social Media folgt. Um den Überblick zu behalten, könnte auf dem 

Eintrittsbändchen ein schwarzes Kreuz mit Edding vermerkt werden. 

Dominik Mosler schlägt erneut vor, dauerhaft neutrale AStA-Plakate mit QR-Code am 

Campus zu  platzieren. In der Diskussion wird kritisiert, dass überall bereits viele Plakate 

hängen und diese wahrscheinlich in der Menge untergehen. 

Ayleen Werling bittet darum die AStA-Veranstaltungen im Google Kalender mit Uhrzeiten zu 

versehen.  

 

Referat Außen 

Nico Mirassan erklärt, dass im Wintersemester noch keine Landesastenkonferenz (LAK) 

stattgefunden hat. Diesen Sonntag, den 19. November 2023 wird die LAK an der Hochschule 

für Musik und Darstellende Künste in Stuttgart (HMDK) stattfinden. Nico und Robin Preuss 

werden gemeinsam daran teilnehmen. Nico möchte die Problematik mit der extrem langen 

Bearbeitungszeit des BAföG beim Studierendenwerk Freiburg (SWFR) einbringen und mal 

hören was andere zu berichten haben. 

 

Referat Beratung 

Ebru Mecek berichtet, dass sie an einem Treffen der Gleichstellungskommission 

teilgenommen hat. Dabei ging es um die Handhabe mit Studierenden, die Kinder oder 

pflegebedürftige Angehörige haben, um Studieren mit Behinderung oder sonstigen 

Einschränkungen. 

Ferner hat sie eine Anfrage eines Internationals Studenten bekommen, der leider keine 

Informationen auf der Hochschul-Homepage zur Freizeitgestaltung gefunden hat. Sowohl 

Mika Peters als Sportreferent als auch die PR werden sich mit ihm in Verbindung setzen.  

Ebru und Fabian haben sich mal zusammengesetzt bezüglich der Queerthematik und haben 

sich überlegt, einen Abend zu organisieren, um einen Safespace für die LGBTQ+-

Community zu schaffen. Da ganze soll gemütlich an einem Abend stattfinden mit Getränken 

und Spielen.  

 

Referat Filmring 

Nicolai Echle tut kund, dass der letzte Filmring am Mittwoch, den 25. Oktober 2023 

stattgefunden hat und sehr gut gelaufen ist. Der Saal war fast vollständig ausgebucht. 



  

Ferner ergänzt er, dass am Mittwoch, den 29. November 2023 der nächste Filmabend 

stattfinden wird. Es soll „Kikis kleiner Lieferservice“ gezeigt werden.  

Erneut regt Dominik Mosler die Diskussion hinsichtlich des Eintritts an. Unsere Filmlizenz 

vom MPLC erlaubt momentan nicht Eintrittsgelder zu verlangen. Ob und was es für 

Möglichkeiten gibt, diese Problematik zu umschiffen, soll im nächsten Rektoratsmeeting 

nachgefragt werden. 

➔ Heike Huber auf die Tagesordnung für den nächsten Rektoratsaustausch setzen. 

 

TOP 3: Mensa Party 

Christian Jambor erklärt, dass der Vorverkauf für die Mensaparty begonnen hat. Der Eintritt 

im Vorverkauf liegt bei 5,00 Euro und an der Abendkasse bei 8,00 Euro. Er berichtet, dass er 

mit 6.000 Euro Fixkosten und 300 Partygästen kalkuliert hat. Momentan ist die Lichttechnik 

noch nicht abschließend geklärt. Die Garderobe wird 1,00 Euro kosten. Bezüglich 

Haftungsausschluss wird die PR ein Plakat entwerfen und an der Garderobe aufhängen. Es 

sind zwei DJs gebucht, die von 20:00 bis 3:00 Uhr Musik auflegen werden. Die 

Getränkepreise gestalten sich folgendermaßen: 

- Bier 2,50 Euro 

- Cocktails 4,00 Euro 

- Shots 1,00 Euro 

- Cola, Fanta, Mate 2,50 Euro 

- Wasser 1,50 Euro 

Christian appelliert an alle Anwesenden, sich in die Helferlisten in Moodle einzutragen. Alle 

Helfer*innen bekommen, egal ob AStA-Mitglied oder nicht, freien Eintritt und Freigetränke.   

 

TOP 4: Gespräch Rektorat 

Fabian Scheuch berichtet, dass das letzte Rektoratsmeeting eigentlich in Präsenz 

stattgefunden hätte. Aufgrund einiger Terminverschiebungen im Rektorat hat dieses spontan 

am Montag, den 13. November 2023 um 14:00 Uhr in Zoom stattgefunden. 

Bezüglich des Raums des ehemaligen Campus Radios konnte Herr Schäfer noch nichts 

Konkretes sagen.  

Ferner erläutert Fabian, dass ab 04. Dezember 2023 die 2 Faktor-Authentifizierung 

verpflichtend für alle Onlinedienste eingeführt wird an der Hochschule. Hierzu hat Timm 

Andlauer von der Campus IT bereits eine Anleitung per E-Mail verschickt. Der AStA wird die 

Info auch mehrfach in Social Media posten. 

Außerdem hat sich bezüglich des Chors einiges geändert. Bisher hat eine externe 

Chorleiterin auf Rechnung diesen geleitet. Künftig wird eine immatrikulierte Studentin diesen 

leiten und vom AStA einen Tutorenvertrag bekommen. Die Kosten hierfür werden dann 

drastisch sinken. Einige Fragen zu GEMA, Versicherung und Notenvervielfältigung müssen 

noch in den nächsten Wochen geklärt werden und ggf. im nächsten Rektoratsmeeting mit 

Herrn Schäfer, der auch Professor für Urheberrecht ist, besprochen werden. 



  

Abschließend hat Herr Schäfer erklärt, dass in der nächsten Hochschulleiterrunde die 

Thematik einer Proberäumung wegen Brand oder Amoklauf besprochen werden soll. Der 

AStA wird hierzu informiert werden.    

   

TOP 5: Sponsoring 

Heike Huber erklärt, dass sie beim letzten Treffen der Haushaltsbeauftragten das Thema 

Sponsoring angesprochen hat. Ihr wurde von der Einführung von Sponsoring abgeraten, da 

die Verfasste Studierendenschaft dann direkt umsatzsteuerpflichtig wird und man bisher um 

diese Thematik herumgekommen ist. Momentaner Stand der Dinge ist, dass die VS ab 

01.01.2025 verpflichtend einmal jährlich eine Umsatzsteuererklärung beim Finanzamt 

einreichen muss. Jedoch wird der Termin seit vier Jahren immer wieder verschoben.  

Die Empfehlung der anderen Haushaltsbeauftragten ist, einen Verein aus Studierenden zu 

gründen. Spendenbescheinigungen dürften allerdings nur bei Anerkennung der 

Gemeinnützigkeit eines Vereins ausgestellt werden. Dies ist zwingend zu beachten.  

 

TOP 6: Sonstiges 

Fabian Scheuch tut kund, dass das Kartenlesegerät von Cash Solution über unsere Bank 

angekommen ist. Vorerst ist es für zwei Monate geordert. Dieses kostet 59,00 Euro 

monatlich sowie 0,09 Euro je Transaktion. Bezüglich der Laufzeit und den entstehenden 

Kosten erklärt Fabian, dass er in der nächsten AStA-Sitzung weitere Angebote vorstellen 

wird, damit darüber beraten und abgestimmt werden kann ob und welches Gerät wie lang 

gemietet werden soll. 

➔ Fabian Scheuch Angebote einholen.     

 

Heike Huber berichtet, dass ihr kürzlich gemeldet wurde, dass die Beachvolleyballanlage 

wieder gewartet werden sollte. Hierfür wurde von den Technischen Betrieben Offenburg 

wieder ein Angebot über knapp 3.000 Euro eingeholt. Da dies viel Geld ist und die Verfasste 

Studierendenschaft die gesamten Kosten 2021 hierfür getragen hat, wird vorgeschlagen 

einen Antrag beim Verein der Freunde und Förderer (V.d.F) zu stellen. 

➔ Heike Huber beim V.d.F. einen Antrag stellen. 

 

Fabian Scheuch erklärt, dass vom Studierendenwerk Freiburg (SWFR) Anfang der Woche 

die Anfrage für die studentischen Mitglieder bei der Vertretungsversammlung des SWFR 

eingegangen ist. Spontan melden sich Fabian Scheuch und Céline Donjon sowie Mika 

Peters und Nicolai Echle als Stellvertreter. 

➔ Heike Huber studentische Mitglieder ans SWFR melden. 

 

Céline Donjon fragt in die Runde ob es von verschiedenen AStA Events Videos gibt, die für 

Werbezwecke verwendet werden können. Lisanne und Ayleen tun kund, dass für die 

Mensaparty tatsächlich ein Aftermovie geplant ist.  



  

Fabian schlägt für die nächste AStA-Sitzung Mittwoch, den 6. Dezember 2023 um 18.00 Uhr 

am Campus Gengenbach vor. Nach der Sitzung soll zusammen auf den Weihnachtsmarkt in 

Gengenbach gegangen werden. 

 

Da niemand mehr etwas vorzutragen hat, schließt Fabian die zweite AStA-Sitzung des 

Wintersemesters. 

Offenburg, 16. November 2023  

Angefertigt        Für die Richtigkeit   

 

Heike Huber        Fabian Scheuch 

Protokollführerin       AStA-Vorsitzender  


